

EL PULQUE Y LAS HACIENDAS PULQUERAS

El pulque y las haciendas pulqueras es el título de la conferencia que impartieron Rosa Adriana Peyron y Jaime Carlos Sanromán —egresados de la Universidad Iberoamericana y con 30 años de experiencia en desarrollo de alimentos, control fitosanitario, administración de proyectos y antropología alimentaria— el lunes 27 de septiembre en el Salón de Seminarios Emilio Rosenblueth.

Al darles la bienvenida, el doctor Adalberto Noyola Robles expresó que aunque la temática de la conferencia podría considerarse ajena a la ingeniería contenía elementos de ciencia de alimentos y de historia, además de ser un tema relacionado con la mexicanidad, oportuno cuando se cumplen

cien años de la Revolución y doscientos de la Independencia de nuestro país.

Los conferencistas presentaron la importancia que tiene el maguey y cómo fue considerado el árbol de las maravillas en la época de la conquista. La principal zona magueyera es la conocida como el Corredor de los Llanos de Apan, ubicada en el centro de México. Durante el Virreinato, el pulque fue considerado como una bebida sagrada para el pueblo. Su consumo fue restringido en 1633, cuando se le asignó un impuesto, y durante la época de la Revolución se proporcionaba a los soldados porque les daba energía para combatir. En tiempos de don Porfirio el pulque se popularizó, por lo que se empezó a

considerar como una bebida para consumo de la gente pobre, en más de una ocasión —afirmaron los conferencistas— hemos visto como fruncían la nariz algunas personas con sólo oír la palabra pulque.

Al terminar la conferencia los asistentes tuvieron la oportunidad de probar pulque de guayaba, tuna, natural y coco. 🍷



Jaime Carlos Sanromán, Adriana Peyron y Adalberto Noyola (de izq a der)